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A Nueva York

Vicepresidenta 
lleva hoy firmas 
contra injerencismo 
de Trump pág. 2

COSI pide a Guterres 
que investigue lazos 
entre Voluntad Popular 
y mercenarios pág. 2

Llevó carta de Maduro a Kim Jong-un

Diosdado Cabello 
visita empresas 
agrícolas en República 
de Corea pág. 6

Y su apoyo al país

Países No Alineados 
ratifican su condena 
al intervencionismo pág. 6

Visita fructífera El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, llegó la tarde de ayer al país 

luego de su visita oficial a Rusia, en la que tuvo la oportunidad de evaluar los acuerdos de cooperación entre ambas naciones. “Hemos 

acordado un nuevo mapa de cooperación que pone su acento en el desarrollo económico y la llegada de nuevas inversiones al país, 

para que esta fase de resistencia pase a una fase de crecimiento y recuperación permanente”, expresó Maduro. Agradeció la solidari-

dad  de su homólogo, Vladimir Putin, quien manifestó su compromiso con el Gobierno y el pueblo venezolano de contribuir a que el país 

supere el bloqueo económico, financiero y comercial impuesto por Estados Unidos contra nuestra nación. Foto Prensa Presidencial pág. 4

Contundente apoyo a la paz con 18 votos a favor y 6 en contra, informó embajador Jorge Valero

El Consejo de DDHH de la ONU en Ginebra
aprueba resolución en defensa de Venezuela
Se trata de la primera vez que ese organismo reconoce el daño 
que han ocasionado las medidas coercitivas impuestas por Esta-
dos Unidos al pueblo, lo cual impide el pleno disfrute de sus dere-
chos humanos  Se acuerda fomentar y fortalecer la cooperación 

técnica entre la Organización de Naciones Unidas y el Gobierno 
Nacional, y se exhorta a los distintos sectores de la vida nacional 
a avanzar en el diálogo para alcanzar soluciones pacíficas, demo-
cráticas y constitucionales. pág. 3

Defensor del pueblo 
recorrió zona fronteriza 
con Colombia pág. 7

María Jiménez gana medalla de plata en Campeonato Mundial de Judo pág. 15

China pide apoyo 
internacional para resolver 
situación nuclear de Irán pág. 12
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“Las declaraciones de Lilian 

Tintori, donde admitió que 

trabaja con grupos irregulares 

para distribuir ayuda 

humanitaria, solo confirman 

la presencia de fuerzas 

mercenarias en Venezuela, 

como brazo armado de la 

oposición no democrática 

para generar una guerra civil”, 

afirmó Gabriel Aguirre

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

E
l Comité de Solidaridad 
Internacional (COSI) rei-
teró ayer su solicitud de 

una investigación exhaustiva 
sobre el uso de mercenarios en 
Venezuela ante el Consejo de De-
rechos Humanos de la Organiza-
ción de Naciones Unidas (ONU), 
tras las declaraciones públicas 

que realizó Lilian Tintori, en 
las que admitió que “trabaja con 
paramilitares y grupos irregu-
lares para distribuir ayuda hu-
manitaria en todo el país”.

Gabriel Aguirre, secretario 
general del COSI, mediante un 
comunicado manifestó que las 

palabras de Tintori solo con-
firman lo que varias organiza-
ciones defensoras de derechos 
humanos han denunciado des-
de hace años, “y es la presencia 
de fuerzas mercenarias en Ve-
nezuela utilizadas como brazo 
armado de los partidos de la 

oposición no democrática para 
generar una guerra civil”.

El COSI reitera la necesidad ur-
gente de hacer una investigación 
y profundizar sobre este tema. 
“Llamamos nuevamente al Gru-
po de Trabajo sobre la utilización 
de mercenarios como medio de 

violar los derechos humanos de 
la Comisión de DDHH de Nacio-
nes Unidas a tomar cartas en el 
asunto”, destacó Aguirre.

Indicó que esta misma de-
nuncia la realizaron en la sede 
de Naciones Unidas en Ginebra, 
ante el Consejo de Derechos 
Humanos. “Y hoy la ratifica-
mos tras las cuestionadas de-
claraciones de la señora Lilian 
Tintori”, enfatizó. 

Como se recordará,  la activis-
ta del partido de ultraderecha 
Voluntad Popular (VP), esposa 
de Leopoldo López, en un foro 
realizado en Estados Unidos 
afirmó que su fundación Resca-
te Venezuela se apoyó con para-
militares y grupos irregulares 
para distribuir ayuda humani-
taria en el territorio nacional, lo 
cual ha hecho sonar las alarmas 
entre la opinión pública nacio-
nal y en organizaciones como el 
COSI, que han venido advirtien-
do sobre esta grave situación y 
han solicitado una investigación 
a fondo sobre esto. 

Comité de Solidaridad Internacional 

 

T/ Redacción CO
F/ INAM 
Caracas

Venezuela consignará en la 
Organización de las Nacio-

nes Unidas (ONU) las firmas de 
millones de venezolanos que se 
sumaron a la campaña contra 
el injerencismo del Gobierno de 
Estados Unidos, según lo seña-
ló la vicepresidenta ejecutiva de 
la República, Delcy Rodríguez, 
durante una visita para ins-
peccionar los trabajos de cons-
trucción que se desarrollan en 
el Aeropuerto Internacional 
Simón Bolívar de Maiquetía, 
estado La Guaira. 

En el recorrido, donde obser-
vó el avance de las obras que 
buscan fortalecer los servicios 
del terminal aéreo, destacó: 

“Vamos a Nueva York a llevar 
las millones de firmas, seguire-
mos diciendo no al intervencio-
nismo e injerencismo”. 

Como se recordará, el pasa-
do sábado la vicepresidenta 
ejecutiva Delcy Rodríguez re-

cibió la marcha antiimperia-
lista con las 13.287.742 firmas 
que fueron recolectadas du-
rante la campaña “No More 
Trump”, organizada en recha-
zo a las políticas de asedio del 
mandatario estadounidense 

Donald Trump contra el pue-
blo venezolano. 

En esa ocasión, Rodríguez 
informó que llevaría a la ONU 
esas rúbricas, “que representan  
el compromiso y la respuesta 
contundente del pueblo revolu-
cionario, que le dice no quere-
mos guerra, señor Trump, que-
remos paz y tranquilidad”. 

TRABAJOS DE RECUPERACIÓN 
DEL AEROPUERTO

Sobre los trabajos que se 
realizan en el terminal aéreo, 
la vicepresidenta Rodríguez 
explicó que se trata de un pro-
ceso de mantenimiento y recu-
peración de la infraestructura 
del terminal aéreo. Lo que fa-
vorece el desarrollo del turis-
mo y forma parte de la agenda 
económica.

Comentó que con esta rehabi-
litación se cumplirán con parte 
del Plan geopolítico de Venezue-
la y ratificó que a pesar del blo-
queo económico que el Gobier-
no de Estados Unidos ejecuta 
contra Venezuela, el Gobierno 
Bolivariano sigue trabajando 
por la prosperidad de la nación, 
en paz y con la firme determi-
nación de seguir siendo un país 
libre. 

Delcy Rodríguez reiteró: “No 
habrá bloqueo que pueda con-
tra nosotros. Estamos en una 
sola agenda: el desarrollo na-
cional, económico, para garan-
tizar la prosperidad de nuestro 
pueblo”. 

En el mes de abril del presen-
te año comenzaron los trabajos 
de reparación de las pistas del 
aeropuerto de Maiquetía con 
una inversión de 400 mil euros, 
lo cual permitirá el despegue 
y aterrizaje de aeronaves de 
cuerpo ancho (747-340), tanto de 
vuelos nacionales como inter-
nacionales. Los trabajos de re-
cuperación y mantenimiento se 
están llevando a cabo con mano 
de obra nacional. 

Inspeccionó trabajos en aeropuerto de Maiquetía

Delcy Rodríguez ratificó que llevará a EEUU  
firmas contra el injerencismo de Donald Trump
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El organismo internacional 

expresa su preocupación 

por el impacto negativo 

de las agresiones en la 

población, y afirma que 

cualquier solución de 

las controversias debe 

ser pacífica, democrática, 

constitucional y sin ninguna 

interferencia extranjera

T/ Romer Viera Rivas-
Prensa Vicepresidencia-AVN 
F/ Prensa Vicepresidencia
Caracas

E
l Consejo de Derechos 
Humanos de la Organi-
zación (DDHH) de las 

Naciones Unidas (ONU), con 
sede en Ginebra, Suiza, aprobó 
durante su 42º período ordina-
rio de sesiones una resolución 
con la que se condenan las ac-
ciones coercitivas unilaterales 
del Gobierno de Estados Unidos 
contra Venezuela.      

El canciller de la República 
Bolivariana de Venezuela, Jor-
ge Arreaza, en su cuenta de 
Twitter, destacó que es la pri-

mera decisión de un órgano de 
la ONU que hace referencia a 
las consecuencias negativas del 
bloqueo de Estados Unidos con-
tra Venezuela.

E indicó: “En la resolución, 
el Consejo de DDHH expresa 
su preocupación por el impacto 
negativo en el disfrute de los de-
rechos humanos de las acciones 
y afirma que cualquier solución 
de las controversias debe ser 
pacífica, democrática y consti-
tucional, sin ninguna interfe-
rencia extranjera”.

El consejo exhorta al Gobier-
no venezolano y a la oposición 

a continuar avanzando en un 
diálogo político genuino para al-
canzar una solución pacífica, de-
mocrática y constitucional para 
la situación del país. Además, re-
conoce los esfuerzos y el interés 
del Ejecutivo Nacional para im-
plementar las recomendaciones 
formuladas durante el Examen 
Periódico Universal (EPU).

La Revolución Bolivariana 
obtuvo una nueva y contun-
dente victoria diplomática al 
obtener 18 votos a favor y seis 
en contra para la aprobación 
de esta resolución, en la que, 
entre otros puntos, se afirma 

que la solución pacífica, demo-
crática y constitucional para 
la situación de Venezuela debe 
ser alcanzada por los venezo-
lanos sin ninguna interferen-
cia extranjera.

COOPERACIÓN INTERNACIONAL 
La resolución fue presentada 

por Irán, Turquía, Rusia, Re-
pública Popular Democrática 
de Corea, Nicaragua, Argelia, 
Siria y Palestina.

El embajador Jorge Valero, 
representante permanente de 
Venezuela ante la ONU y de-
más organismos internaciona-

les en Ginebra, señaló que la 
resolución representa el “for-
talecimiento  de la cooperación 
y asistencia técnica en el cam-
po de los derechos humanos 
en la República Bolivariana de 
Venezuela”.

Con la aprobación de esta re-
solución el consejo reconoce el 
impacto negativo que han ge-
nerado las medidas coercitivas 
unilaterales impuestas por el 
Gobierno de Donald Trump al 
pueblo venezolano,que impiden 
el pleno disfrute de los derechos 
humanos.

Para Valero la decisión reco-
noce de manera fehaciente la 
disposición y el compromiso po-
lítico mostrado por el Gobierno 
venezolano de cooperar con la 
alta comisionada de Naciones 
Unidas para los Derechos Hu-
manos, Michelle Bachelet, y su 
oficina.

Este acuerdo, dijo: “Contri-
buirá a fomentar la coopera-
ción técnica entre la ONU y el 
Gobierno del presidente Nicolás 
Maduro, y es una clara muestra 
de la voluntad política que tiene 
nuestro Gobierno de perfeccio-
nar el humanista sistema de de-
rechos humanos que existe en 
la patria de Bolívar”.

Con 18 votos a favor y seis en contra 

T/ RVR-AVN
Caracas

El Movimiento de Países no 
Alineados (Mnoal) ratificó 

este jueves su postura contra el 
intervencionismo en los asun-
tos internos de los Estados 
miembros de la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU), 
y mostró su solidaridad con 
Venezuela, Cuba y la Repúbli-
ca de Zimbabwe, en medio de 
una serie de medidas coerciti-
vas impuestas por la adminis-
tración de Estados Unidos.

Durante la reunión del 
movimiento, realizada en el 
contexto de la 74° Asamblea 
General de las Naciones Uni-
das (ONU), la ministra de Re-
laciones Exteriores y Coope-
ración de Namibia, Netumbo 

Nandi-Ndaitwah, repudió de 
manera categórica el interven-
cionismo y las amenazas de 
Estados unidos en contra de la 
soberanía de Venezuela, Cuba 
y la República de Zimbabwe. 
“Expresamos nuestra solidari-
dad y rechazamos las medidas 
coercitivas unilaterales con-
tra Venezuela y Cuba”, dijo la 
canciller africana. 

De igual manera, el repre-
sentante de la República de 
Uganda manifestó que su na-
ción “sigue abocada en los 
principios de no intervención 
y el respeto de la soberanía 
de las naciones miembros y 
apuesta al entendimiento de 
las regiones para consolidar 
una sana cohabitación”.

Por su parte, la delegación 
de Guyana señaló que es nece-

sario enfrentar los grandes de-
safíos ante las nuevas y com-
plejas amenazas a la paz y la 
seguridad internacional “que 
afecta a las relaciones y la co-
operación de los Estados”.

En este mismo sentido, Filipi-
nas indicó que en su política está 
refrendado el cumplimiento de 
la Carta de las Naciones Unidas, 
la cual establece el respeto de los 
asuntos internos de los Estados 
miembros, la cooperación y la 
resolución de los problemas. 

UN LLAMADO AL DIALOGÓ 
El canciller Jorge Arreaza 

fue el representante de Vene-
zuela, país que actualmente 
ostenta la presidencia del or-
ganismo. Durante el encuen-
tro afirmó que en la reunión 
ministerial del Mnoal se reite-

ró el compromiso de los 120 Es-
tados miembros con el respeto 
a los principios de Bandung y 
el rechazo al unilateralismo. 
Informó que se aprobó una re-
solución (por amplia mayoría) 
en la que se condenan las san-
ciones y se hace un llamado al 
diálogo político en Venezuela.

Arreaza aprovecho la opor-
tunidad para rechazar “las pre-
tendidas sanciones impuestas 
por el Gobierno supremacista 
de EEUU a Raúl Castro Ruiz, 
como expresión de la soberbia 
imperialista”, la cual calificó 
“como un ataque contra los 
pueblos libres”.

EN DEFENSA DEL 
MULTILATERALISMO

El representante de Arabia 
Saudita abogó por el multila-

teralismo, pues considera que 
“es necesario para acabar con 
las guerras, basándose en el 
derecho internacional”. Igual-
mente reconoció el papel del 
Mnoal para alcanzar la paz en 
el mundo.

También denunció que su 
país ha sufrido intervencio-
nes de otros gobiernos, que 
han utilizado drones para 
atacarlos, como el utilizado 
contra la compañía Aranco, 
agresión que ocasionó la in-
terrupción de 50 por ciento de 
su producción. Ante esto, hizo 
un llamado a la Organización 
de las Naciones Unidas a que 
participe en la investigación 
del caso.

El representante de Ghana 
mostró su confianza en que el 
Mnoal dará los pasos necesa-
rios para lograr los objetivos 
de paz haciendo énfasis en el 
multilateralismo, condenó las 
medidas coercitivas y unila-
terales que algunos Estados 
implementan contra otros y pi-
dió al movimiento que siga in-
terviniendo “de manera fuerte 
contra estos”. 

El organismo abogó a favor del multilateralismo

Mnoal ratifica postura contra el intervencionismo 
y se solidariza con Venezuela
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A su llegada a tierra 

venezolana, luego de su 

encuentro con su homólogo 

Vladimir Putin, el presidente 

Nicolás Maduro destacó 

los convenios aprobados 

en materia comercial, 

de alimentos, de salud, 

energética, financiera, 

de inversión, militar, 

industrial y gerencial, 

entre otros sectores   

T/ Romer Viera Rivas
F/ Prensa Presidencial 
Caracas

E
l presidente de la Re-
pública Bolivariana de 
Venezuela, Nicolás Ma-

duro, arribó al país en horas de 
la tarde este jueves tras lo que 
califico como “exitosa visita 
presidencial a la Federación de 
Rusia, en donde se afianzaron 
las relaciones históricas y posi-
tivas de intercambio y respeto 
entre ambos pueblos”. Durante 
la visita, el Presidente venezo-
lano y su homólogo, Vladimir 
Putin, aprobaron  un nuevo 
mapa de cooperación entre sus 
naciones. 

“Hablamos con mucha cla-
ridad cada uno de los temas. 
Afortunadamente tenemos una 
comisión mixta de cooperación 
de alto nivel que tiene organiza-
do todo el mapa de temas comer-
ciales, de alimentos, de salud, 
energético, financiero, de inver-
siones”, expresó el Mandatario 
venezolano minutos después de 
su llegada al Aeropuerto Inter-
nacional Simón Bolívar de Mai-
quetía, estado La Guaira. 

Los acuerdos incluyen la par-
ticipación de capital ruso “para 
llevar adelante proyectos de de-
sarrollo en Venezuela en distin-
tos campos: del oro, el aluminio, 
el carbón y del níquel”, además 
de área industrial, tecnológi-
ca y en el plano gerencial, es 
decir, en todos los sectores “en 
los que Venezuela necesita de 
inversión”. 

“Hemos acordado un nuevo 
mapa de cooperación que pone 
su acento en el desarrollo eco-
nómico, en la transferencia 
de tecnología, en el desarrollo 
industrial y en la llegada de 
nuevas inversiones al país, ne-

cesarias para que esta fase que 
estamos viviendo de resisten-
cia económica pase a una fase 
de crecimiento, de expansión 
y de recuperación permanen-
te”, precisó el Jefe del Estado 
venezolano. 

NAVIDADES GARANTIZADAS 
En respuesta a una perio-

dista, el Mandatario comentó: 
“En el mapa de cooperación con 
Rusia” se preparó un plan que 
garantice “un fin de año de tra-
bajo y de resultados”. 

“Eso es lo que hemos acor-
dado con Rusia: tener el mejor 
fin de año posible en resulta-
dos concretos de cooperación 
económica, financiera, militar, 
alimentaria, comercial, y pre-
pararnos para un año 2020 y 
un año 2021 de expansión de las 
inversiones, de expansión de la 
economía y de la cooperación 
Rusia-Venezuela”, afirmó el 
Presidente.

Declaró que para afianzar las 
acciones vinculadas con estas 
metas, un grupo de ministros 
y otros representantes venezo-
lanos se quedaron en la Federa-
ción Rusa para afinar los deta-
lles de los convenios. 

FORTALECIMIENTO 
DE LA CAPACIDAD MILITAR

Durante su alocución en ca-
dena nacional, el Presidente in-
formó que, “una vez más”, Ve-
nezuela recibió el apoyo firme 

del presidente Putin y de Rusia, 
“en todo los campos de la coope-
ración técnico-militar”.

Recordó que en el país hay 
una “importante delegación 
de colaboradores, de expertos, 

de asesores militares, quienes 
trabajan junto a personal ve-
nezolano. En este sentido, afir-
mó que  “Venezuela tiene un 
sistema de armas de los más 
avanzados del mundo”.

Al respecto, destacó la con-
versación con el Mandatario 
ruso sobre esta materia, y que 
este “ratificó todo el apoyo” de 
su país “para que Venezuela 
siga fortaleciendo su capaci-
dad técnica militar” (…) para 
la defensa de la soberanía y de 
la paz nacional”.

“TODAS LAS PUERTAS ABIERTAS”
Otro de los temas tratados 

por los mandatarios fue el del 
diálogo emprendido entre el 
Gobierno venezolano y parte 
de la oposición democráti-
ca nacional, de cuyo primer 
acuerdo firmado dijo el Pre-
sidente venezolano sentirse 
“muy optimista”. El esfuerzo, 
agregó, es un paso positivo 
que se convirtió en una noti-
cia mundial. 

Sobre esta materia, Madu-
ro reveló que, en conversa-
ción privada con su par ruso, 
le aseguró que en Venezuela 
se tienen “todas las puertas 
abiertas”, y en el caso de que se 
reactivara la iniciativa de diá-
logo de Oslo con la oposición 
liderada por el diputado Juan 
Guaidó, el Gobierno está pre-
parado para asumirla. 

Recordó que el Ejecutivo ha 
reiterado el llamado al diálogo 
en Noruega, sin embargo indi-
có que este fue truncado por la 
disposición de Estado Unidos, 
país al que definió como “amo 
y señor de esa oposición”, de 
no permitir que esa parte de 
la oposición venezolana conti-
nuara en la mesa de negocia-
ciones.

“Todo esto lo hacemos por 
Venezuela, por los venezola-
nos, las venezolanas, por la 
recuperación de nuestro país, 
por las alianzas internaciona-
les por la construcción de un 
mundo multipolar y multicén-
trico, el sueño del equilibrio 
del universo de Libertador Si-
món Bolívar, el sueño de nues-
tro comandante Hugo Chávez 
de un nuevo mundo. Ese nuevo 
mundo ya existe y Venezuela 
forma parte (…) de él, el mun-
do multipolar, el mundo del 
equilibrio, donde se acabe la 
posibilidad de un hegemón im-
perial”, expresó Maduro.

Con la firma de más de 260 acuerdos 

 

El presidente Nicolás Maduro 
reveló que durante su visita a la 
Federación Rusa, donde se re-
unió con el presidente Vladimir 
Putin para fortalecer las alian-
zas bilaterales, se mantuvo al 
tanto de los sucesos ocurridos 
en la 74a Asamblea General de 
la Organización de las Nacio-
nes Unidas (ONU), entre ellos, 
la reunión que sostuvieron el 
mandatario estadounidense Do-
nald Trump y un grupo de pre-
sidentes latinoamericanos para 
hablar sobre Venezuela. 

“Nosotros pudimos ver las 
imágenes, la cara de asco de 
Donald Trump reunido con un 
grupo de (…) perros falderos 
del imperialismo norteamerica-
no. La cara de asco que sentía 
(…) al estar sentado ahí, le olía 
mal la gente con la que estaba 
reunido; y la cara de vergüenza 
de los presidentes que se pres-
taron a una reunión vulgar con-
tra Venezuela”, resaltó el Jefe 
del Estado venezolano.

En su opinión, la actitud del 
presidente de Estado Unidos se 
debe a “su desprecio por Amé-
rica Latina, ell Caribe, el mundo 
entero”, dada su condición de 

“supremacista”. Solamente fue 
a esa reunión por la obsesión 
que tiene contra Venezuela”, 
precisó Maduro.    

El encuentro, comentó el Jefe 
del Estado, fue una estrategia de 
Trump para desviar la atención 
generada por la noticia sobre la 
posibilidad de que se le abra un 
juicio político, maniobra que, a 
juicio de Maduro, no tuvo éxito. 

Señaló que mientras se realiza-
ba el encuentro “de la vergüenza”, 
Venezuela era noticia en todo el 
mundo, ya que él, como Manda-
tario legitimo del país, se encon-
traba reunido con el presidente 
Putin, Diosdado Cabello, presi-
dente de la Asamblea Nacional 
Constituyente, estaba en Corea 
del Norte y en Vietnam y el canci-
ller Jorge Arreaza permanecía en 
Nueva York en el contexto de la 
Asamblea General de la ONU.     

Por ultimo, el Presidente ex-
presó: “Más allá de las conspi-
raciones, más allá de los shows” 
que puedan montar contra Ve-
nezuela, “lo más importante”, la 
clave para el país, es el trabajo 
diario, el cumplimiento del com-
promiso, del deber de trabajar 
por la patria”.     



La artillería del pensamiento
Nº 3.568 | 5

“Se ha atendido a estudiantes 

universitarios y de distintas 

carreras que ganarán 

experiencia con trabajo 

y estudio para defender 

la patria”, así lo indicó 

el viceministro de organización 

y participación, 

Leonardo Montezuma 

T/ Oscar Morffes
F/ Cortesía
Caracas

L
a gran Misión Chamba 
Juvenil colocó a más de 
150 jóvenes de la región 

capital en puestos de trabajo 
para que cumplan labores en di-
ferentes áreas del Ministerio del 
Despacho de la Vicepresidencia 
y de la Misión Negra Hipólita. 

El viceministro de organiza-
ción y participación de Cham-
ba Juvenil, Leonardo Montezu-
ma, informó que los jóvenes se 
registraron en la página web 
de la Misión Chamba Juvenil y 
luego de evaluar su perfil han 
sido insertados al trabajo, se-
gún los requerimientos de cada 
ente público.

“Tenemos desde trabajo social 
hasta medicina. Son muestras 
de lo que podemos hacer en cada 

una de las áreas, que abarcan 
los motores de la Agenda Eco-
nómica Bolivariana”, comentó. 
Montezuma adelantó que se han 
iniciado las avanzadas de sensi-
bilización y captación rumbo a 
la consolidación de los objetivos 
de Chamba Juvenil.

Este programa, creado por el 
presidente Nicolás Maduro, es 
una política de Estado para in-
tegrar a los jóvenes al campo de 
trabajo y al ámbito productivo 
para que tributen al desarrollo 
integral del país.

El viceministro Montezuma 
reiteró que el plan está dirigido 
a la juventud entre 15 y 35 años 
de edad, con el propósito de que 
se incorporen al campo laboral 
y productivo en áreas orienta-
das a la satisfacción de necesida-
des humanas identificadas por 
medio del Carnet de la Patria y 
en el contexto del Movimiento 
Somos Venezuela.  

“Se ha atendido a jóvenes uni-
versitarios de las áreas de fisio-
terapia, enfermería y distintas 
carreras, donde ellos ganarán 
la experiencia con trabajo y es-
tudio para defender la patria”, 
informó Montezuma. 

Hasta ahora 1.685.000 jóvenes 
se han registrado en la Misión 
Chamba Juvenil,  “ellos han 
solicitado apoyo para sus estu-
dios, y existe una atención es-
pecial para que el  trabajo esté 

vinculado al estudio que realiza 
el joven venezolano”. 

La Misión Chamba Juvenil se 
promueven variadas áreas de 
desarrollo: agricultura, siem-
bra, trabajo productivo como 
una gran oportunidad para tra-
bajar en fábricas, industrias.

Ayudarán a las personas en 
situación de calle

La Misión Negra Hipólita 
tiene el firme propósito de 
reintegrar a los ciudadanos 
en edad adulta que se encuen-
tran en situación de calle. 
Esta misión garantiza los de-

rechos humanos y la protec-
ción integral de esta pobla-
ción, y por eso ha solicitado 
la incorporación de jóvenes a 
este campo laboral. 

En tal sentido el presidente de 
la Fundación Misión Negra Hipó-
lita, José Pestana Abreu, informó 
la  incorporación a jóvenes del 
Plan Chamba Juvenil en aras de 
apoyar la inserción al campo la-
boral de la juventud venezolana.

Destacó que los jóvenes son in-
corporados a las áreas enfocadas 
en el servicio social, lo que les da 
la oportunidad de formar parte 

de este programa social que lleva 
a cabo la Misión Negra Hipólita. 
También se tiene previsto que 
ocupen funciones en las áreas de 
servicios generales y apoyos ad-
ministrativos de la fundación.

En cuanto al proceso de selec-
ción, Yelitza Padrón, directora 
de la gerencia de Tratamiento 
de la Misión Negra Hipólita des-
tacó la extraordinaria respues-
ta de la juventud venezolana al 
Plan Chamba Juvenil, con el 
que se les está dando la oportu-
nidad de comenzar su trayecto-
ria laboral.

Avanzan en el modelo de gestión empresarial socialista

Ministro Piñate convocó a trabajadores 
de la Siderúrgica a elevar capacidades productivas
T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

El Complejo Siderúrgico 
Nacional (CSN), Planta 

Antímano, fue escenario del 
foro político, laboral y pro-
ductivo al que asistió el mi-
nistro del Poder Popular para 
el Proceso Social de Trabajo 
Eduardo Piñate, junto a los 
constituyentes del sector de 
los trabajadores y una nutri-
da representación de la clase 
obrera y dirigentes sindicales 
comprometidos con el desa-
rrollo del país.

El ministro Piñate solicitó a 
los trabajadores de la empresa 

a comprometerse a elevar las 
capacidades productivas.

“Desde el Gobierno Boliva-
riano vamos a seguir defen-
diendo el salario, pero como 
trabajadores debemos hacer 
aportes en el terreno, y un ele-
mento fundamental es compro-
meternos con la productivi-
dad”, aseveró.

Asimismo, convocó al talento 
humano del CSN a conformar 
la Milicia Nacional Bolivaria-
na y un Consejo Productivo 
de Trabajadores (CPT), para 
contribuir con los cambios que 
exige el país.

“Debemos hacer un es-
fuerzo, desde las empresas 
productivas del país, para 

avanzar en modelos de ges-
tión empresarial socialista. 
Incorporémonos a esa tarea 
con fuerza, disposición y 
compromiso, un compromiso 
con la Patria, con la empre-
sa, con el país, con el pueblo 
y seguir avanzando en el ca-
mino que nos trazó Bolívar, 
el Comandante Chávez y que 
hoy dirige el compañero pre-
sidente Nicolás Maduro”, re-
saltó Piñate

Respecto al salario de los tra-
bajadores, Piñate destacó que 
las discusiones de convencio-
nes colectivas, tanto del sector 
público como privado, siguen 
dándose con distintas orga-
nizaciones sindicales, a fin de 

hacer frente a la actual coyun-
tura económica.

“Vamos a una suerte de la 
normalización de convencio-
nes colectivas, en el contexto de 
la guerra, porque no podemos 

olvidarnos de eso. Sin embar-
go, estamos atendiendo otros 
problemas de los trabajadores, 
como vivienda, salud, educa-
ción, recreación, transporte, 
entre otros”, destacó.

Para cumplir tareas en varias áreas
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Durante su visita a Corea del Norte

El constituyente venezolano 

se reunió con el presidente 

de la Asamblea Popular 

Suprema de la República 

Popular Democrática de Corea 

del Norte, Park Tae Song, 

a los fines de fortalecer 

los lazos de cooperación 

entre ambas naciones

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Archivo CO
Caracas

E
l presidente de la Asam-
blea Nacional Consti-
tuyente de Venezuela 

(ANC), Diosdado Cabello, en-
tregó a la Asamblea Popular 
Suprema de la República Popu-
lar Democrática de Corea una 
carta personal del jefe de Es-
tado venezolano, Nicolás Ma-
duro, dirigida a su homólogo, 
Kim Jong-un.

Cabello entregó la misiva 
durante la reunión que sos-
tuvo con el presidente de este 
órgano, Choe Ryong Hae, en 
el Palacio de Congresos de 
Mansudae, donde el constitu-
yente venezolano fue recibido 
por el jefe del Departamen-
to de Asuntos Exteriores de 
esta instancia parlamentaria, 
Jong Chung Gun.

En ese recinto, Cabello tam-
bién sostuvo encuentros con lo 
diputados de la nación asiática 
Kim Kuang Uk, Jo Song Chol 
y Ri Hae Im, vicepresidenta 
del comité central de la Unión 
Socialista de las Mujeres de 
Corea.

Cabello arribó a Corea del 
Norte el pasado lunes 24, jun-
to con una comitiva integrada 
por ministros, constituyentes 

y representantes del Partido 
Socialista Unido de Venezue-
la (PSUV), con la finalidad de 
afianzar lazos de cooperación 
entre ambos países.

A su llegada colocó una 
ofrenda floral ante las estatuas 
de bronce de los presidentes 
Kim Il-sung y Kim Jong-il en la 
colina de Mansudae.

Asimismo, el pasado martes 
visitó la fábrica de alimentos 

infantiles de Pyongyang, don-
de fue recibido por el presiden-
te de la Asamblea Popular Su-
prema de la República Popular 
Democrática de Corea, Pak Tae 
Song, y el gerente de la fábrica, 
Cha Song Chol.

El miércoles 26, visitó la casa 
natal del presidente y Padre de 
la Patria, Kim Il-sung en Mak-
yongdae, donde fue recibido por  
Han Song Guk, diputado de la 

Asamblea Popular Suprema y 
jefe del Museo Revolucionario 
Casa natal del Mankyongdae.

Posteriormente, participó 
en una reunión en la sede del 
Comité Central del Partido del 
Trabajo de la República Po-
pular Democrática de Corea 
junto al vicepresidente de esta 
instancia y el jefe del Depar-
tamento de Relaciones Inter-
nacionales, Ri Sun Yong, así 
como con otros miembros del 
Partido: Han Su Chol, Kang 
Jong Sim, Ri Chol Song y Kim 
Song Hak.

LAZOS DE COOPERACIÓN
El presidente de la ANC se 

reunió también con su homó-
logo, Park Tae Song, a los fi-
nes de fortalecer los lazos de 
cooperación, reseña una nota 
de prensa del Ministerio del 
Poder Popular para Relaciones 
Exteriores de la República Bo-
livariana de Venezuela. 

En el encuentro estuvieron 
presentes los constituyentes 
Jesús Faría y Julio Chávez,  
la ministra del Poder Popu-
lar para las Comunas y los 
Movimientos Sociales Blanca 
Eekhout, la gobernadora del 
estado Cojedes Margaud Go-
doy, el secretario ejecutivo del 
Movimiento Somos Venezuela 
Mervin Maldonado y la secre-
taria general de la Juventud 
del Partido Socialista Unido de 
Venezuela Rodbexa Poleo.

Durante su visita al país 
asiático, Cabello también se re-
unió con el vicepresidente del 
Comité Central del Partido del 
Trabajo de la República Popu-
lar Democrática de Corea, Ri 
Sun Yong, y otros miembros 
del partido.

En los estados Táchira, Apure y Zulia

Ejercicios Soberanía y Paz 2019 dan respuesta 
oportuna a falsos positivos impulsados por Colombia

T/ L.M.
F/ VTV
Caracas

Las maniobras que se rea-
lizan en el contexto de los 

Ejercicios Soberanía y Paz 2019 
en la frontera con Colombia es-
tán dirigidos a dar una respues-
ta oportuna ante los falsos posi-
tivos contra el país impulsados 
por el Gobierno del presidente 
colombiano Iván Duque y de Es-
tados Unidos.

La aseveración la hizo ayer el 
presidente de la Comisión de So-
beranía e Integridad Territorial 
de la Asamblea Nacional Cons-
tituyente (ANC), Gerardo Már-
quez, en el programa Al Aire, 
transmitido por VTV.

“Hay movilización de tropas, 
de medios y una maniobra auto-
rizada por el Jefe de Estado que 
ha tenido un despliegue impor-
tantísimo en los estados Táchi-
ra, Apure y Zulia, luego que el 
presidente Maduro autorizara 
la alerta naranja a la Fuerza 
Armada Nacional Bolivariana 
(FANB)”, explicó. 

Márquez indicó: “Hace dos 
semanas nosotros desplega-
mos toda la Milicia Nacional 
Bolivariana, y en el estado 
Zulia entregamos 2.500 fusiles 
solo para la defensa del terri-
torio nacional”.

También sostuvo que en la 
zona fronteriza se puso a prue-
ba el nuevo sistema de alerta 
temprana adquirido por el país 

con apoyo de China para brin-
dar respuesta oportuna y con-
trarrestar el ingreso de aero-
naves no autorizadas al espacio 
aéreo de Venezuela. “Nosotros 
somos un país de paz, pero tene-
mos nuestro sistema de armas 
desplegados en territorio nacio-
nal ante cualquier agresión”, 
aseveró.

OPOSICIÓN RADICAL 
ESTÁ DISMINUIDA

En materia política, el tam-
bién diputado por el estado Tru-
jillo a la Asamblea Nacional 
(AN) en desacato destacó los 
avances que ha tenido el país en 
favor de la paz con la Mesa de 
Diálogo Nacional y la cada vez 
más disminuida oposición ra-

dical y el intento de usurpación 
del poder de esos grupos.

Resaltó el reconocimiento que 
ha hecho la Unión Europea a la 
legitimidad del presidente Nico-
lás Maduro, corrigiendo así los 
errores en los que cayó al se-
guir el juego político de Donald 
Trump de desconocer a las au-

toridades venezolanas elegidas 
por el voto popular.

Márquez, asimismo, señaló 
que en la Mesa de Diálogo Na-
cional hay importantes repre-
sentantes de la oposición, lo 
que aisla cada vez más aislada 
al sector radical que no quiere 
dialogar.
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En el puente internacional 

Simón Bolívar, en San 

Antonio del Táchira, pudo 

constatar el trato que 

efectivos militares dan 

a ciudadanas y ciudadanos  

que por allí transitan

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Prensa Defensoría del Pueblo
Caracas

C
on la finalidad de ga-
rantizar los derechos 
humanos de las perso-

nas que transitan por el puen-
te Las Tienditas y el puente 
internacional Simón Bolívar, 
el defensor del pueblo, Alfredo 
Ruiz, recorrió ayer esta zona 
fronteriza entre Colombia y 
Venezuela.

Durante su visita al estado 
Táchira, Ruiz recorrió los ci-
tados puentes, los cuales unen 
la frontera entre Colombia y 
Venezuela, zona limítrofe que 
conecta la entidad tachirense 
con el Departamento de Nor-
te de Santander.

Durante el recorrido por el 
puente Las Tienditas, el defen-
sor del pueblo estuvo acompa-

ñado por la defensora delega-
da del estado Táchira, Celeste 
Buitrago, y autoridades regio-
nales, quienes constataron las 
condiciones del lugar y el tra-
bajo de los efectivos militares 
apostados en la zona.

En el puente internacio-

nal Simón Bolívar en San 
Antonio del Táchira, Ruiz 
pudo constatar el trato que 
los efectivos militares dan 
a ciudadanas y ciudadanos, 
y cómo trabajan para  veri-
ficar la documentación de 
quienes por allí transitan.

Para velar y garantizar los derechos humanos 

Defensor del pueblo 
recorrió zona fronteriza 
de Venezuela con Colombia 

T/ L.M.
F/ Prensa Policaracas
Caracas

La Policía de Caracas de-
sarrolla un trabajo con 

el propósito de disminuir los 
índices delictivos e incremen-
tar la seguridad de la ciuda-
danía en el casco histórico 
caraqueño, en particular en 
la parroquia Candelaria, en 
el contexto del Vértice Uno, 
“prevención integral para la 
paz y la vida”, de la Gran Mi-
sión Cuadrante de Paz. 

El ente policial desarrolla 
su trabajo junto a diversos en-
tes adscritos a la Alcaldía de 
Caracas a fin de velar por el 
cumplimiento de las normas, 
verificar que los comercios 
tengan la documentación per-
tinente y para la protección de 
los transeúntes.

El director de Policaracas, 
comisario general del Sebin, 
Robinson Navarro, explicó que 
la actividad se realiza siguien-
do lineamientos de la manda-

taria municipal, Erika Farías, 
y del Ministerio del Poder 
Popular para Relaciones Inte-
riores, Justicia y Paz, en pro 
del rescate y recuperación de 
las plazas, parques, bulevares 
y todos los espacios públicos, 
para así elevar la calidad de 
vida de los caraqueños.

“En estos operativos se rea-
lizan verificación de personas, 
vehículos, se efectúa el desalo-
jo de los practicantes de la eco-
nomía informal y también se 
implementan dispositivos de 
multas, amonestación verbal 
e imposición de calcomanías a 
vehículos y motocicletas mal 
estacionados”, precisó.

Asimismo, indicó que en co-
laboración con trabajadores 
de Control Urbano y Sumat se 
procedió a la apertura admi-
nistrativa y al cierre temporal 
de diversos establecimientos 
comerciales en el sector que 
no tienen cuartos de basu-
ra y no disponen de la docu-
mentación pertinente para su 
funcionamiento.
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T/ L.M.
Caracas

En el marco de los 60 años 
del natalicio de Lina Ron, 

dirigente de Unidad Popular 
Venezolana (UPV), la Comi-
sión Permanente de Contra-
loría del Concejo Bolivariano 
Libertador de Caracas entre-
gó el Premio Municipal He-
roína de la Patria en su terce-
ra edición.

En el acto, la ministra del 
Poder Popular para la Mujer 
e Igualdad de Género, Asía 

Villegas, quien recibió el re-
conocimiento, expresó: “Re-
gresar a nuestros orígenes, 
a nuestra historia, es hacerle 
honor a Lina, porque en ella 
estaba la cacica guerrera, en 
ella estaba la negra cimarro-
na libre. Así como ustedes 
asumen el compromiso de 
que no habrá más cumplea-
ños de Lina Ron en estos es-
pacios, nosotras asumimos 
el compromiso de levantar 
la historiografía de nues-
tras heroínas, de hazañas 
colectivas”.

Con el Premio Municipal Heroína de la Patria Lina Ron 2019 

Concejo Bolivariano Libertador rindió 
homenaje a lideresas venezolanas

Junto a entes adscritos a la Alcaldía del Municipio Libertador

Policaracas desarrolla 
un trabajo integral
en la parroquia Candelaria
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Min-Transporte y los entes 

involucrados en el sistema Metro 

y de cable trazan un plan estratégico 

para concluir las obras paralizadas por 

Odebrecht, entre ellas la Línea 5, el 

Metro hacia Guarenas-Guatire, 

el ramal del Metro de Los Teques 

hacia San Antonio de los Altos, 

el Metrocable de Mariche, 

el Cabletren. En la Fábrica de Fábricas 

Hugo Chávez ya está todo listo 

para elaborar en el país 300 piezas 

que antes se importaban

T/ Redacción CO
F/ Luis Graterol y archivo CO
Caracas

E
n la sede del campamento de 
la empresa Odebrecht ubicadp 
frente al Museo del Transporte 

se realizó una primera mesa de traba-
jo con la finalidad de diseñar un plan 
y una hoja de ruta para concluir las 
obras que esta empresa brasileña de 
construcción dejó inconclusas, algu-
nas de ellas desde hace ya unos cuatro 
años. El encuentro estuvo presidido 
por el ministro del Poder Popular para 
el Transporte, Hipólito Abreu, quien 
anunció que se va a elaborar una pla-
nificación estratégica a los efectos de 
garantizar que todas estas obras sean 
terminadas con talento e ingeniería 
venezolanos, mano de obra capacitada 
criolla y empresas nacionales.

Abreu informó que se habían confor-
mado tres mesas de trabajo relacionadas 
con las contrataciones, otra con las obras 
en sí y una tercera con el equipamiento. 

Entre el cúmulo de información verti-
da afirmó que esperan que en 2020 sal-
gan los primeros aviones hechos en Ve-
nezuela. La propuesta ya está lista.

“Estamos haciendo un conjunto de 
evaluaciones que van desde la perspec-
tiva de ver cuáles son las obras que po-
demos emprender de manera inmediata 
con nuestra capacidad técnica, y a cuá-
les debemos preparar toda una ingenie-
ría para lograr acometerlas a mediano 
plazo. Es interesante destacar que en 
este encuentro ha participado tanto per-
sonal del Metro de Caracas, su clase tra-
bajadora, su presidente, el constituyente 
Edison Alvarado; por el sector transpor-
te, el viceministro de Transporte, Clau-
dio Farías, todo el equipo del Metro de 
Los Teques, en un gran esfuerzo común 
para aprovechar algunas líneas estraté-
gicas”, detalló Hipólito Abreu.

La decisión de dar por concluidos 
los contratos con Odebrecht la tomó el 
presidente Nicolás Maduro hace varias 

semanas debido al incumplimiento y 
paralización de las obras por esta em-
presa constructora vinculada al sector 
transporte. En ese sentido el Presidente 
ordenó que se tomarán simultáneamen-
te los 56 campamentos que esta empresa 
mantenía en todo el país.

Abreu explicó que se había decidido 
rescindir toda vinculación contractual 
con Odebrecht debido a que esta empre-
sa le había hecho mucho daño al país.

 El ministro mencionó que en la mesa 
técnica se analiza la posibilidad de ter-
minar las obras dejadas por Odebrecht, 
como el Metrocable de Mariches, el Ca-
bletren, la línea 5 del Metro de Cara-
cas, que conduce hasta Bello Monte y 
al Waraira Repano, y la continuidad del 
Metro hacia San Antonio de Los Altos 
del sistema Metro Los Teques.

“O sea”, dijo Abreu, “nosotros en pri-
mera instancia estamos tomando con-
trol de esto porque estamos decididos a 
finalizar y dar cumplimiento a la ins-
trucción dada por el presidente Nicolás 
Maduro de que las obras que sean para 
el pueblo sean hechas con el aporte del 
mismo pueblo venezolano. Tenemos 
todo un trabajo de ingeniería con in-
genieros eléctricos, ingenieros civiles, 
ingenieros mecánicos, ingenieros fe-
rroviarios, todo un equipo multidisci-
plinario que está ocupado en pro de que 
los objetivos se logren y se obtengan lo 
más rápidamente posible”.

Agregó el ministro que las mesas de 
trabajo establecerán cuáles serán las 
obras que se ejecutarán en una pri-
mera etapa, pero que adicionalmente 

se baraja todo el componente de apro-
piación de ingeniería reversa que se 
pueda utilizar. Para ello se invitó a la 
Fundación de Investigación y Desa-
rrollo para el Transporte, así como a 
personal de la Universidad Nacional 
del Transporte. A su vez se está visua-
lizando la posibilidad de industriali-
zar el sistema ferroviario, el sistema 
nacional por cable. Se analizan las 
posibles iniciativas para lograr la sus-
titución de importaciones.

“En este momento tenemos un grupo 
de ingenieros en la Fabrica de Fábricas, 
en la cual ya tienen más de 3.800 piezas, 
de las cuales 300 de ellas ya estamos en 
capacidad inmediata de producirlas con 
sistema de fundición, sistema de meca-
nizado; estamos ya trabajando. De he-
cho, los primeros moldes que tienen que 
ver con el sistema Metro de Caracas los 
logramos diseñar hace dos semanas y ya 
estamos listos para las líneas de produc-
ción”, anunció.

Hipólito Abreu reiteró que obras inconclusas de Odbrecht serán terminadas con ingeniería nacional y empresas criollas 
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EL PRIMER AVIÓN VENEZOLANO
El ministro destacó que el “nuevo 

comienzo” a que ha convocado el pre-
sidente Maduro se soporta sobre una 
plataforma de hechos concretos, de 
manera que en Min-Transporte se han 
montado en esa tarea: ya se han hecho 
avances en algunas obras abandonadas 
por Odebrecht, tal es el caso del Aero-
puerto Internacional de Maiquetía.

“En el Aeropuerto Internacional 
de Maiquetía”, expuso, “estuvimos 
haciendo una inspección con la vice-
presidenta Delcy Rodríguez. Estamos 
haciendo una intervención de alto im-
pacto en las tres pistas del aeropuer-
to con unos costos de un 10 por ciento 
menos de lo establecido a través de las 
contrataciones iniciales. Esto a su vez 
nos ha permitido sumar un conjunto de 
empresas que hoy están viendo en todo 
este accionar del Gobierno una oportu-
nidad de desarrollo. Aquí hablamos del 
sistema ferroviario y por cable, pero lo 
estamos haciendo en el sector acuático 
donde estamos fabricando barcos por 
primera vez en Venezuela desde su in-
geniería. Venimos de un encuentro ae-
ronáutico, de donde salió la propuesta 
de la creación de la primera fabrica de 
aviones de Venezuela y donde tenemos 
ya todo un plan el cual nos indica que 
muy probablemente para el próximo 
año tengamos las primeras aerona-
ves hecha aquí con toda una línea de 
producción”.

Con estas iniciativas, Abreu conside-
ró que el pueblo venezolano le está di-
ciendo al imperio norteamericano que 
permanecemos rodilla en tierra y que 
estamos dispuestos a dar la batalla en 
el escenario que sea. 

“Que estamos dispuestos a lograr las 
victorias que sean necesarias y lo va-
mos a lograr por encima de cualquier 
dificultad. Así como hace 200 años Bo-
lívar, con una gran cantidad de com-
patriotas logró derrotar al Imperio 
Español, hoy esta legión de soldados 
de Chávez damos la batalla para lo-
grar nuestra segunda emancipación”, 
concluyó.

La ingeniero Maricel Bruce, geren-
te corporativa de grandes obras de la 
C.A. Metro de Caracas, señaló que el 
espíritu de la reunión apunta a la re-
toma de las obras que se habían visto 
paralizadas por Odebrecht. No hubo un 
avance de estas en cuatro años, por eso 
el compromiso del Metro de Caracas y 
del Metro de Los Teques, del Ministerio 
del Poder Popular para el Transporte, 
de diseñar un plan para la reactivación 
de la obras, que son importantes para 
satisfacer las necesidades de moviliza-
ción del pueblo venezolano.

“Ese es nuestro compromiso”, afirmó 
la funcionaria, “echar para adelante 
estas obras. Trabajar unidos para con-

cluir dentro del más corto plazo aque-
llas que puedan ser ejecutadas con el re-
curso que hasta ahora nos ha quedado, 
con la inversión no solamente de capital 
humano, técnico y del compromiso de 
nuestros compañeros y nuestros sector 
laboral para poder concretar obras para 
el beneficio de la colectividad”.

Indicó la ingeniera que se están tra-
zando diferentes horizontes de tiempo 
para los casos del Metro de Caracas, 
con las obras de la línea 5, el sistema de 
transporte masivo Caracas-Guarenas-
Guatire, que incorpora el Cabletrén 
Bolivariano y las obras del Metro Cable 
Mariche. Sobre esos escenarios se tra-
baja y se construye un plan de acción 
que permita ejecutar las obras con los 
recursos que se puedan dentro de las 
limitaciones económicas que afronta el 
país derivadas del bloqueo. Para la eje-
cución de los trabajos se perfilan hori-

zontes de ejecución de un año, o menos, 
a corto, mediano y largo plazo.

CLASE OBRERA
Edison Alvarado, constituyente por 

el sector transporte y presidente del 
sindicato de los trabajadores y trabaja-
doras del Metro de Caracas, reiteró el 
compromiso de las clase obrera y de los 
entes involucrados con el reto de con-
cluir estas obras.

Habló de las “victorias tempranas” 
que visualizan las mesas y comisiones 
de trabajo y que son posibles al culmi-
nar los trabajos paralizados que tanta 
falta le hacen al pueblo venezolano.

Destacó que estas obras de Odebre-
cht, que antes realizaban empresas 
transnacionales, ahora se van a ter-
minar con empresas privadas criollas 
y talento venezolano. Con ello se mini-
mizan los costos y se ahorran divisas. 

Esto traerá beneficios y redundará en 
el fortalecimiento de la producción na-
cional.

 Con respecto a a Odebrecht afirmó 
que esta empresa había desconocido 
los contratos firmados con el Gobierno 
Nacional.

“Estamos revisando los 17 contra-
tos que se hicieron en su momento, en 
los que nuestro Gobierno cumplió. De 
esos 17 contratos incumplieron 14, 15 
contratos. Con Odebrecht no queremos 
nada. Esas obras que las hacían las 
transnacionales las vamos a terminar 
con clase obrera venezolana. Aquí hay 
muchos ingenieros en vías férreas, en 
mantenimiento. Si se requieren algu-
nas herramientas que tengamos que 
comprar con divisas, el presidente Ni-
colás Maduro tomará la decisión una 
vez que la comisión le haga la recomen-
dación”, señaló Alvarado.
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NOTIFICACION POR CARTEL 
 

Se le notifica al S2 MARQUEZ RIVAS 
ANGEL, C.I.V-23.002.193, S2 LOPEZ 
GALINDEZ JESU, C.I.V-25.026.926, Adscrito 
al D-CHARALLAVE REG. MIRANDA 
CNGP, que de acuerdo a la Apertura de 
la Investigación de Procedimiento 
Administrativo Disciplinario Ordinario 
CG-IG-AJ-CNGP: 614-19,616-19 de fecha 
06JUN19, emanado por el G/DIV. HERNÁN 
JOSÉ GIL BARRIOS, Inspector General de la 
Guardia Nacional Bolivariana, se dio 
inicio a la Investigación Administración 
Disciplinaria antes señalada, por 
encontrarse presuntamente en la 
situación de permanencia no autorizada 
fuera de la Unidad, le fue activado en 
reiteradas oportunidades el plan de 
localización siendo imposible su 
ubicación, por lo cual se presume que su 
conducta podría estar subsumida en los 
supuestos hechos y de derecho 
establecidos como Faltas al Deber y 
Honor Militar tipificadas en uno de los 
Artículos de la ley de Disciplina Militar.  
Así mismo se hace de su conocimiento 
deberá, comparecer de manera 
inmediata en la Sede del D-Charallave, 
ubicado en el sector la Acequia de 
Ocumare del Tuy Edo Miranda, a los 
fines de firmar la respectiva 
NOTIFICACION, por existir elementos de 
convicción que hacen presumir su 
responsabilidad en los hechos que se 
investigan. De igual manera se le 
advierte que se entenderá por 
notificado diez (10) días después de la 
publicación del presente cartel. 

T/ Redacción CO
Caracas

Abordar con profun-
didad, a través de 

ejemplos cotidianos, el 
impacto de las sanciones 
de Estados Unidos contra 
Venezuela, fue el tema que 
desarrolló la alcaldesa del 
municipio Juan Antonio 
Sotillo, Herminia García 
Ron, durante un encuen-
tro sociopolítico del Cir-
cuito Refinación Oriente.

En la Sala Cultural 
del edificio Sede Guara-
guao, la también directo-
ra del Partido Socialista 
de Venezuela (PSUV) en 
Anzoátegui, explicó en 
el conversatorio que las 
mal llamadas sanciones 

del imperio no son más 
que agresiones que bus-
can una implosión social 
en el país, que arrancó 
desde el año 2017 con una 
campaña necrofílica con 
las guarimbas y que hoy 
continúa con más fuerza 
al expropiar nuestros re-
cursos y al no dejarnos in-
gresar alimentos y medi-
camentos para el pueblo. 

“Todos los venezolanos 
y venezolanas por igual 
estamos sufriendo las mal 
llamadas sanciones de Es-
tados Unidos. En nuestro 
país están apareciendo 
enfermedades superadas 
y erradicadas producto 
del bloqueo, porque no nos 
permiten recibir medica-
mentos, y cada día desde 

el Gobierno Bolivariano 
damos la batalla con ar-
gumentos, pruebas, alian-
zas con países hermanos, 
pero sobre todo junto al 
pueblo”, dijo García Ron.

 ROBO DE TALENTOS  
La jefa municipal destacó 

que ocho de cada 10 venezo-
lanos tiene algún familiar 
fuera del país a causa del 
fenómeno de la migración, 
por programas de becas 
que buscaban captar a los 
mejores estudiantes de 
universidades públicas y 
por empresas transnacio-
nales que se han ido lle-
vando a los profesionales 
más destacados. 

Enfatizó que actual-
mente las campañas me-

diáticas estudiadas, pla-
nificadas y ejecutadas a 
través de personalidades 
influyen en el comporta-
miento de la juventud y ha 
inducido que este fenóme-
no tenga un ascenso ver-
tiginoso. A esto se suman 
también las agresiones 
estadounidenses y el ob-
jetivo de fracturar la es-
tabilidad y frenar el creci-
miento económico, social 
y político para inducir un 
conflicto bélico. 

“Lo que más anhela 
nuestro país es la esta-
bilidad económica y la 
tranquilidad, porque la so-
ciedad donde nosotros cre-
cimos y vivimos es aquella 
donde se regala una taza 
de café, donde se lucha por 

salir adelante como her-
manos. Los que estamos en 
Venezuela tenemos mucha 
conciencia y estamos con-
vencidos de que esta bata-
lla pronto va a terminar”, 
finalizó Herminia. 

FORMACIÓN 
Por su parte, el gerente gene-

ral del negocio refinador, Jorge 
Sicatt, agradeció que la alcal-
desa Herminia García se re-
uniera con toda la clase obrera 
para tratar temas coyuntura-
les que afectan directamente a 
la industria petrolera. 

“En Refinación Oriente 
tenemos un plan continuo 
de formación sociopolítica 
que va desde el tren geren-
cial y supervisorio hasta 
toda la masa laboral, con 
los diversos voceros de la 
Revolución Bolivariana, 
porque solamente de esta 
manera vamos a hacerle 
entender al país que tene-
mos argumentos y armas 
para librarnos de estas 
agresiones que quiere 

imponer un gobierno que 
está bien alejado de noso-
tros, que somos un pueblo 
libre y soberano”, refirió 
Sicatt. 

A juicio del titular 

de la cartera educativa, 

esto se logró gracias al trabajo 

conjunto entre la gobernación 

carabobeña, la administración 

central y el Poder Popular

T/ Luis Tovías Baciao
F/ Gobernación de Carabobo
Valencia

E
l ministro del Poder Po-
pular para la Educación, 
Aristóbulo Istúriz, inau-

guró esta semana el centro de 
educación inicial municipal 
Cecilia Mujica en la localidad 
carabobeña Los Guayos. 

Istúriz notificó que este logro 
se alcanzó tanto en el munici-
pio Los Guayos, como en San 
Joaquín, donde se rehabilitó el 
plantel Cecilio Acosta, gracias a 
una labor entre la gobernación 
carabobeña, la administración 
central, las gestiones locales y el  
Poder Popular, con lo cual “se ha 
demostrado lo que se hace como 
un solo gobierno”.

“Es el retorno a clases con 
alegría es un extraordinario 
centro de educación inicial en 
Los Guayos, construido con 
nuestro alcalde Miguel Burgos, 
el apoyo de la gobernación y el 
equipamiento del ministerio, 
con lo que se le da respuesta a 
una comunidad con vulnera-

bilidad desde el punto de vista 
social”, sostuvo.

Con este espacio se busca 
que los niños y niñas gocen 
de igualdad de oportunidades, 
igualdad de condiciones, por 
eso está equipado con lo in-
dispensable. El Primer Man-

datario, en medio de la guerra 
económica “hace un extraordi-
nario esfuerzo con las Canai-
mas, los morrales, los zapatos, 
uniformes, cocina”, acotó el 
ministro.

A juicio del jefe del gobierno 
de la entidad, Rafael Lacava, 

quien acompañó a Istúriz, se 
trata de una obra “maravillo-
sa” que el alcalde Miguel Bur-
gos ha materializado para con-
vertirse en un ejemplo para el 
país.

El dirigente del Partido So-
cialista Unido de Venezuela 

(PSUV) agradeció al presiden-
te Nicolás Maduro por los “mi-
lagros para poder seguir cum-
pliendo en materia social, en 
materia educativa, en salud”, 
y agregó que en la región “Ma-
duro se ha convertido en una 
especie de protector”. 

Plan continuo de formación sociopolítica 

Herminia García: “Todos los venezolanos por igual 
estamos sufriendo las agresiones de EEUU”
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En San Joaquín se rehabilitó una escuela
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La embarcación trasladó 163 

contenedores con 166.824 

cajas CLAP que contienen 

2.094 toneladas de alimentos, 

además unas 967,97 

toneladas de combos con 

harina, pasta, arroz, azúcar, 

caraotas y aceite, que serán 

distribuidos por los CLAP 

de este estado

T/ Redacción CO-Prensa Venavega
F/ Archivo  CO
Caracas

E
l buque Manuel Gual de 
la Corporación Venezo-
lana de Navegación S.A. 

(Venavega) atracó este jueves en 
el Puerto Internacional El Gua-
mache, estado Nueva Esparta, 
con un total de 3.061 toneladas de 
alimentos, adquiridos por el Go-
bierno Nacional para abastecer a 
familias neoespartanas y garan-
tizar su seguridad alimentaria. 

El buque trasladó 163 conte-
nedores con 166.824 cajas CLAP 

que contienen 2.094 toneladas 
de alimentos, además unas 

967,97 toneladas de combos con 
harina, pasta, arroz, azúcar, 

caraotas y aceite, que serán 
distribuidos por los CLAP de 
este estado.

El presidente de Venavega, 
GB Arnulfo Alburjas Sánchez, 
informó que el acompañamien-
to, transporte y distribución 
marítima de los alimentos y 
productos básicos son acciones 
centrales de la Gran Misión 
Abastecimiento Soberano.

“Venavega está abocada a 
garantizar el abastecimien-
to permanente de alimentos 
para la población, objetivo 
que alcanzamos a través de la 
Gran Misión Transporte”, dijo 
Alburjas.

En este sentido, agregó que 
ante la coyuntura que vive Ve-
nezuela a causa de las medidas 
coercitivas del Gobierno de Es-
tados Unidos, esta naviera res-
palda el Plan de Cabotaje dise-
ñado por el Gobierno Nacional 
mediante la Gran Misión Trans-
porte Venezuela, que abarata 
costos, fortalece el transporte 
multimodal y agiliza los tiem-
pos de entrega de la carga.

Venavega es el principal me-
dio de transporte y carga marí-
tima para los órganos de la ad-
ministración pública nacional 
que en la actualidad fortalece 
la soberanía alimentaria ante 
los cientos de ataques  eviden-
ciados desde 2013.  

Optimizan distribución de proteína animal 

Corpesca distribuyó más 
de 200 mil kilos de pescado 
en todo el país

T/ Redacción CO
F/ Archivo  CO
Caracas

Un total de 205.581 
kilos de pescado 

fueron distribuidos en 
el territorio nacional 
por la Corporación de 
Servicios Pesqueros y 
Acuícola de Venezuela 
(Corpesca), informó el 
Ministerio de Pesca y 
Acuicultura (Minpesca) 
en nota de prensa. 

Del 16 al 22 de sep-
tiembre se realizaron 
126 jornadas de distri-
bución en 18 estados por 
medio de la Caravana de 
la Sardina y la Feria So-
cialista del Pescado, que 
pusieron a la orden del 
pueblo diversas especies 
pesqueras, entre estas 
sardinas, carite, atún, 
cabaña pintada, bagre 
cuinche, corocoro, che-
rechere, tahalí y dorado.

En ese sentido, con el 
propósito de avanzar en 
el fortalecimiento y la 
optimización de las es-
trategias que se emplean 
para la distribución de la 
proteína pesquera, Cor-
pesca sigue entregando 
a la Corporación Única 
de Servicios Productivos 
y Alimentarios (Cuspal) 
alimentos marinos para 
satisfacer las necesida-
des alimenticias de las 
familias venezolanas.

Para fortalecer la Gran Misión Abastecimiento Soberano
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El Mandatario palestino deploró 

el silencio de la comunidad 

internacional ante las leyes 

discriminatorias de Israel, pero dejó 

en claro que el pueblo palestino 

no dejará de resistir y defenderá 

sus derechos

T/ Resumen Latinoamericano-HispanTV 
F/ Agencia EFE
Caracas

E
l presidente palestino, Mahmud 
Abás, llama a la comunidad in-
ternacional a asumir su respon-

sabilidad y poner fin a la arrogancia is-
raelí contra Palestina. En un discurso 
ofrecido ayer en el 74º período de sesio-
nes de la Asamblea General de las Na-
ciones Unidas (AGNU), el presidente de 
la Autoridad Nacional Palestina (ANP) 
ha vuelto a denunciar los planes israe-
líes de anexarse más tierras palestinas 
en Cisjordania ocupada.

“Una semana antes de las recientes 
elecciones israelíes, el premier is-
raelí (Benjamín) Netanyahu hizo un 

anuncio que, si fuera reelegido en los 
comicios, se anexaría el Valle del Jor-
dán y la parte norte del mar Muerto 
(…), a pesar de que todas esas aéreas 
son territorio palestino ocupado”, de-
claró Abás.

Ante tal escenario, ha llamado a la 
comunidad internacional a rechazar 
ese plan ilegal del régimen de Tel Aviv 
y a poner fin a la ocupación israelí de 
Palestina. “Es hora de que la comu-
nidad internacional cumpla con sus 

responsabilidades para poner fin a las 
agresiones y arrogancia israelí”, aseve-
ró Abás.

“El régimen de ocupación está li-
brando una guerra imprudente y ra-
cista contra los palestinos, en especial 
en la ciudad de Al-Quds (Jerusalén), 
donde ha confiscado y demolido mu-
chas viviendas palestinas”, denunció, 
y rechazó los intentos del régimen de 
Tel Aviv de judaizar esa sagrada ciu-
dad palestina, donde se ubica la Mez-

quita Al-Aqsa, el tercer lugar más sa-
grado para los musulmanes.

“Es hora de que la comunidad inter-
nacional cumpla con sus responsabili-
dades para poner fin a las agresiones y 
arrogancia israelí”, indicó el presidente 
palestino.

El Mandatario palestino deploró, en 
este sentido, el silencio de la comunidad 
internacional ante las leyes discrimina-
torias de Israel, pero dejó en claro que el 
pueblo palestino no dejará de resistir y 
defenderá sus derechos.

En otro momento de sus declaraciones, 
Abás condenó el apoyo de Washington a 
las agresiones israelíes contra la nación 
palestina. En esta misma línea, volvió a 
denunciar la medida de Washington de 
reconocer Al-Quds como la capital de 
Israel. “Jerusalén seguirá siendo la ca-
pital eterna de Palestina, independiente-
mente de tales planes”, resaltó.

Rechazó además el llamado “acuerdo 
del siglo” que está impulsando Washing-
ton para supuestamente hallar una solu-
ción al conflicto palestino-israelí, pues, 
según Abás, las medidas agresivas de 
Washington hacia la nación palestina 
son uno de los principales obstáculos 
para el logro de la paz en la región.

En los últimos años, en especial tras la 
llegada de Donald Trump a la Presiden-
cia de Estados Unidos y su apoyo omní-
modo a Israel, las autoridades del régi-
men de Tel Aviv han aplicado distintas 
medidas del todo ilegales, como la expro-
piación de más tierras palestinas y la de-
tención y asesinato de muchos inocentes 
palestinos, entre otros crímenes.

Anunció la celebración de elecciones  

 

T/ Agencia Xinhua 
Caracas

El consejero de Estado chino y mi-
nistro de Relaciones Exteriores 

Wang Yi hizo un llamado a la Unión 
Europea, Irán, Rusia, Francia, Alema-
nia y Gran Bretaña a realizar esfuer-

zos para impulsar una solución polí-
tica y diplomática para el problema 
nuclear de Irán.

Indicó que para esto es necesario res-
paldar el Plan Integral de Acción Con-
junto (Jcpoa, por las siglas en inglés), 
comúnmente conocido como el acuerdo 
nuclear de Irán, el cual defiende el mul-
tilateralismo, la autoridad del Consejo 
de Seguridad de la ONU y el orden inter-
nacional basado en el derecho interna-
cional, reseña Xinhua.

“Los problemas relacionados con la 
implementación del acuerdo deben re-
solverse a través del mecanismo de la 
Comisión Conjunta del Plan Integral de 
Acción Conjunto”, expresó el ministro.

Por ello, destacó que la República islá-
mica debe reanudar la implementación 
del acuerdo, mientras que las demás 
partes deberán hacer lo posible por sal-
vaguardar los beneficios económicos le-
gítimos de ese país.

El canciller chino también resaltó que 
la nación asiática se opone firmemente 
a las sanciones unilaterales que Estados 
Unidos aplica contra Irán, y señaló que 
esto ha provocado la crisis en la región.

“El unilateralismo y las amenazas 
solo escalan las tensiones sobre el asun-
to nuclear iraní”, enfatizó Wang Yi.

Con base en el derecho internacional

Canciller chino hace un llamado a colaborar 
para resolver la situación nuclear de Irán
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Cuatro 
décadas 
de resistencia 

Arturo Tremont

Desde la década de los años 80 
del siglo pasado comenzó la 

ofensiva de los sectores conserva-
dores y neoliberales para implan-
tar en América Latina el sistema 
privado de capitalización indivi-
dual en las pensiones y la entre-
ga del sector salud a empresas de 
gestión de servicios.

La primera experiencia fue 
en Chile (1981) , bajo la dic-
tadura del General Augusto 
Pinochet, creando las Admi-
nistradoras de Fondos de Pen-
siones (AFP), empresas que 
comenzaron a recaudar solo 
las cotizaciones de los traba-
jadores y trabajadoras, des-
montando el clásico sistema 
de reparto colectivo, en el cual 
participan éstos, los empresa-
rios y el aporte del Estado.

La resistencia fue liquidada 
porque los líderes sindicales y 
gremiales fueron perseguidos, 
encarcelados o exiliados. Años 
después,  los docentes intenta-
ron crear una Administrado-
ra, pero ya los monopolios em-
presariales habían dominado 
el mercado.

El modelo se expandió des-
de México hasta la Patagonia. 
En México, lo asumió el sec-
tor bancario, con el Sistema 
de Administradoras de Retiro 
(SAR). Dividieron y desmante-
laron el régimen más desarro-
llado de Seguro Social en Amé-
rica Latina. 

Una característica es que éste 
puede  amoldarse a la dictadura 
o la democracia, pues sus prin-
cipios obedecen a las reglas del 
mercado, presentándolo atracti-
vo a los jóvenes técnicos y profe-
sionales, con altos salarios y  em-
pleos estables. Pero, no tiene éxito 
en sociedades  con bajos salarios, 
alta rotación laboral, fuerte pre-
sencia del sector informal en la 
economía, pobreza, desigualdad 
e inequidad.

En Venezuela, la Asamblea 
Nacional Constituyente  aprobó 
en la Constitución (CRBV, 1999) 
el sistema universal, solidario y 
capitalización colectiva. 

En América Latina sigue la lu-
cha en contra del neoliberalismo.

rtvoces@yahoo.es 

Caracas

Interino 191

Earle Herrera

En la pasada sesión de la AN 
en desacato, Stalin González 

pidió leer el  artículo 191 
constitucional, supuestamente 
contra el Bloque 
de la Patria, pero su objetivo 
era el autoproclamado. 
El 191 establece que todo 
diputado que acepte un cargo 
público, pierde su investidura. 
Ocurre que el interino, además 
de presidir la AN, se autoproclamó 
“presidente” del país (o sea, acaparó 
el Legislativo y el Ejecutivo para él 
solo).  Mientras leían el artículo 
que lo inhabilita y serrucha, 
el diputado González lo miraba 
de reojo, con regocijo. 
Y no era el único opositor 
que estaba gozando una pelota. 
¡Así son!

earlejh@hotmail.com
Caracas

El más grande impacto que ha 
recibido el sector petrolero 

en lo que va de siglo -y el de la 
historia si tomamos en cuenta 
que involucra destrucción de in-
fraestructura, lo que denota que 
es independiente del imperialis-
mo estadounidense, sus aliados 
y la oligarquía mundial-- a di-
ferencia del embargo petrolero 
posterior a la guerra de Yom Ki-
ppur, apenas ha movido los pre-
cios en un 12 por ciento (lunes 16 
septiembre).

El precio del barril de petró-
leo desde que el crudo de Arabia 
Saudita y el mercado spot de La 
Haya cedieron su preminencia en 
los años 80 del siglo pasado a los 
crudos marcadores de las Bolsas 
de Nueva York y Londres se ha 
fundamentado en la oferta y la de-
manda con un descuento geopolí-

tico en función a la seguridad de 
suministro.

El consumo de petróleo es inmen-
samente superior a los descubri-
mientos, al punto que en Estados 
Unidos fracturan (desmenuzan) la 
roca que hace el papel de sello en 
la búsqueda de la superficie cuan-
do migra el crudo buscando salir, 
dado que se quedan sin crudo con-
vencional y pronto no tendrán pie-
dra suficiente que fracturar para 
mantener la producción.

Los precios actuales del barril 
de petróleo en nuestra opinión de-
berían rondar los 200 dólares para 
considerar que nos aproximamos 
a un precio justo, pero la interfe-
rencia de la oligarquía mundial 
y el imperialismo tradicional no 
deja funcionar el elemento funda-
mental del capitalismo: la oferta y 
la demanda, colocando un precio 

artificial lo que perjudica a los 
países exportadores y a las em-
presas del área en momentos de 
gigantesca incertidumbre sobre la 
seguridad de suministro.

La Organización de Países Ex-
portadores de Petróleo (OPEP) en 
sus 59 años debe abocarse a es-
tudiar las manipulaciones en el 
proceso de formación del precio 
del barril petrolero junto a los 
demás países exportadores, para 
poder realizar a tiempo las inver-
siones para abastecer el mercado 
futuro, para bien de sus pueblos 
y no financiar con su pobreza 
la emisión de dinero inorgánico 
(f lexibilización cuantitativa) con-
teniendo la inf lación de EEUU y 
Europa.

ftraviesoop@yandex.com 
Caracas

Precio justo para el barril de petróleo     Fernando Travieso

Trazos de Iván Lira
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NOTIFICACION   DE DECISIÓN 
 

Se notifica al S/2. LARRY JESUS PEÑA 
NARVAEZ, C.I.V- 25.834.873, adscrito al D-123, 
del CZGNB N° 12 Lara, que de acuerdo a Orden 
de Investigación del Procedimiento Administrativo 
Disciplinario Ordinario NRO. CG-IG-CZ12: 133-
19, de fecha 17JUL2019, sustanciado por el 
CNEL. LUIS GUILLERMO MARIN MELENDEZ, 
CI-V-13.024.633, se hace de su conocimiento 
sobre las resultas de la investigación, 
relacionado con los hechos ocurridos donde se 
encuentra en la situación de permanencia 
arbitraria fuera del cuartel sin justificación, donde 
se encontraron elementos de convicción que lo 
responsabilizan en los hechos investigados. 
Motivo por el cual, se le Notifica se ha tomado la 
decisión de solicitar ante el Comando Superior 
autorización para someterlo a CONSEJO 
DISCIPLINARIO, a fin que se determine su 
permanencia en nuestra Institución Guardia 
Nacional Bolivariana. Notificación que se hace de 
conformidad a lo establecido en el Art. 120 de la 
Ley de Disciplina Militar. Así mismo, deberá 
comparecer a la sede del Destacamento N° 123, 
ubicado en el Caserío la Montañita, Municipio 
Palavecino, Cabudare Edo. Lara, a los fines de 
firmar la respectiva Notificación, para garantizar el 
lapso probatorio de diez (10) días hábiles, el 
derecho a la defensa consagrado en el Art. 49 de 
la Constitución de la República Bolivariana de 
Venezuela y Art. 120 de la Ley de Disciplina 
Militar. De igual manera, se le advierte que se 
entenderá por notificado diez (10) días después 
de la publicación del presente cartel. 
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El montaje del Teatro 

de la Penumbra se presenta 

mañana a las 5:00 pm  

T/ Eduardo Chapellín
F/ Archivo CO
Caracas

A
hora le toca mañana, a 
las cinco de la tarde, a 
El pop drama de Marat 

Sade presentarse en el Teatro 
Municipal de Caracas para 
participar en el IV Festival del 

Círculo Escénico, organiza-
do por Fundarte y otros entes 
estadales.

La pieza es del grupo Teatro 
de la Penumbra y la dirige An-
dreína Polidor. “En noviem-
bre tendremos otra tempora-
da en el Laboratorio Teatral 
Anna Julia Rojas en Caracas, 
del 9 de noviembre hasta el 1 
de diciembre, viernes y sába-
dos a las 4:00 pm. Y para enero 
del 2020 estrenaremos en el 
Teatro Luis Pereza o el TET 
la nueva pieza en la que esta-

mos trabajando”, comentó la 
directora. 

–¿Por qué Marat Sade?
–Estrenamos en 2017 esta pie-

za, que es una versión de muerte 
y persecución de Jean Paul Ma-
rat Sade de Peter Weiss. Hace dos 
años el Teatro de la Penumbra 
se sumergía en una idea plásti-
ca sobre una forma de hacer tea-
tro. Marat significo el real expe-
rimento sobre esa idea ingenua 
sobre el teatro posdramático, la 
coincidencia con un universo 
prematuro de posibilidades, y 

resignificó la esencia misteriosa 
de nuestro grupo. El pop drama 
en esencia es el trabajo donde en 
cada encuentro, tanto de ensayo 
como de funciones, se sigue des-
cubriendo la técnica, el cuerpo, 
y la forma de hacer teatro den-
tro del teatro, distanciamientos, 
imágenes, performance, con un 
ritmo divagador del tiempo. Un 
reto importante para el actor 
que decide impregnarse de un 
juego escénico intrínseco entre 
lo real, la locura y la imagen.

–De qué va esta pieza?
–El texto de esta obra habla 

sobre Marat, un líder político de 
la época de la Revolución Fran-
cesa que se va desangrando en 
el transcurso de la obra metido 
en una bañera, hasta que Carlo-
ta Corday lo asesina, esto escri-
to y dirigido por el Marqués de 
Sade, que inteligentemente ex-
pone sobre las oposiciones entre 
el pensamiento existencialista y 
el pensamiento revolucionario, 
individuo y comunidad.

–Parece que tiene vigencia 
este tema…

–Creo efervescentemente que 
es necesario poner en debate 
estos temas que caracterizaron 
socialmente al continente euro-
peo con la Revoluciona France-
sa y hoy nos caracteriza a noso-
tros como venezolanos y como 
latinoamericanos.

–Es una obra muy exigente 
para el público...

–Desde un principio el entrar 
al festival fue un reto, un reto 
importante al que le brindaría-
mos todo lo mejor. Es de gran im-
portancia rescatar la opinión del 
público que vio la obra, a pesar 
de lo complejo del trabajo. Con 
esto descubrimos que a pesar de 
lo claro que nos hemos sentido en 
nuestra investigación logramos 
captar la atención de un público 
teatral como no teatral.

Su más reciente CD de salsa 

Con todo viene 
Coco Ortega

T/ Eduardo Chapellín
Caracas

Coco Ortega, quien tiene 35 
años con su orquesta Su 

Sabor Matancero, viene ce-
lebrando con todo. Inclusive 
sacó una nueva producción 
bajo el título de Con todo.

El CD contiene once temas: 
“Juventud del presente”, “El 
agua de Belén”, “Margot”, 
“Loco me vas a volver”, “Aho-
ra es cuando es”, “Tú signi-
ficas todo para mí”, “Así es 
la humanidad”, “Tambores 
y canto”, “Sabroso guaguan-
có”, “Llegó el guarachero” y 
“Qué está pasando”. 

Este caraqueño es la voz 
cantante en varias de las 
composiciones, pero también 
interpretan Mariana “La So-
nera”, Wilmer Lozano, Ro-
drigo Mendoza, su hijo Coco 
Ortega Jr. y hasta el Moreno 
Michael: “Me quedaron bien 
los temas con estos grandes 
intérpretes. También estoy 
orgulloso porque es el debut 
de mi hijo como cantante”.

Es un trabajo de primera y 
prueba de esto fue el ser no-
minado a los premios Pepsi 
Music en la categoría Mejor 
Album de Salsa. Las votacio-
nes culminarán este lunes 
treinta en la noche. Para vo-
tar en cualquier renglón se 
puede entrar en el instagram.
com de estos premios, cuya 
séptima entrega será el 10 de 
octubre en el Aula Magna de 
la UCV en Caracas.

La obra participa en el IV Festival del Círculo Escénico organizado por Fundarte

El pop drama de Marat Sade 

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

Las instalaciones del Parque 
Social Cultural Villa Teola se 

convirtieron en la sede adminis-
trativa de la Universidad Expe-
rimental de las Artes (Unearte) 
en los Altos Mirandinos, estado 
Miranda, tras el anuncio reali-
zado por la rectora de la casa de 
estudio, Alejandrina Reyes.

Un total de 332 personas se 
registraron para lograr la mu-
nicipalización del alma mater y 
promover la expansión hacia las 

parroquias Los Teques, Paraco-
tos, Cecilio Acosta y el munici-
pio Carrizal.

Según Reyes, la premisa es 
buscar ambientes donde los 
practicantes regulares de cáte-
dras libres de artes y los estu-
diantes de pregrado y posgrado 
tengan cerca de sus residencias 
ambientes de aprendizaje que les 
permitan materializar la profe-
sionalización de destrezas con 
el aval del Ministerio del Poder 
Popular para la Educación Uni-
versitaria, Ciencia y Tecnología 
y el Ministerio del Poder Popu-
lar para la Cultura.

Los programas nacionales de 
formación que ofrecerán serán 
Música, menciones canto y eje-
cución instrumental, Artes Plás-
ticas, mención fotografía, Artes 

Audiovisuales, mención produc-
ción, Artes Audiovisuales, men-
ción cinematografía, y Teatro, 
mención actuación, según se re-
señó una nota de prensa.

Informó Alejandrina Reyes

Parque Villa Teola será sede 
de Unearte en Altos Mirandinos
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NOTIFICACION POR CARTEL 
 

Se le notifica al S2 TORRES SILVA JOSE, 
C.I.V-19.669.929, S2 TUA MONTILLA 
KEISER, C.I.V-24.616.061, Adscrito al D-
CHARALLAVE REG. MIRANDA CNGP, 
que de acuerdo a la Apertura de la 
Investigación de Procedimiento 
Administrativo Disciplinario Ordinario 
CG-IG-AJ-CNGP: 627-19,638-19 de fecha 
06JUN19, emanado por el G/DIV. HERNÁN 
JOSÉ GIL BARRIOS, Inspector General de la 
Guardia Nacional Bolivariana, se dio 
inicio a la Investigación Administración 
Disciplinaria antes señalada, por 
encontrarse presuntamente en la 
situación de permanencia no autorizada 
fuera de la Unidad, le fue activado en 
reiteradas oportunidades el plan de 
localización siendo imposible su 
ubicación, por lo cual se presume que su 
conducta podría estar subsumida en los 
supuestos hechos y de derecho 
establecidos como Faltas al Deber y 
Honor Militar tipificadas en uno de los 
Artículos de la ley de Disciplina Militar.  
Así mismo se hace de su conocimiento 
deberá, comparecer de manera 
inmediata en la Sede del D-Charallave, 
ubicado en el sector la Acequia de 
Ocumare del Tuy Edo Miranda, a los 
fines de firmar la respectiva 
NOTIFICACION, por existir elementos de 
convicción que hacen presumir su 
responsabilidad en los hechos que se 
investigan. De igual manera se le 
advierte que se entenderá por 
notificado diez (10) días después de la 
publicación del presente cartel. 
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Primera presea nacional 

en la categoría cadetes

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Mindeportes
Caracas

M
aría Giménez consi-
guió, una vez más, una 
hazaña para el judo 

venezolano tras adjudicarse la 
medalla de plata en el Campeo-
nato Mundial que se desarrolló 
en Almaty, Kazajistán, en la 
categoría de los 44 kilogramos 
para damas.

“Es la primera vez que Vene-
zuela obtiene una medalla en 
un Campeonato Mundial de Ca-
detes, esto es histórico, nunca 
nadie lo había logrado. Nos lle-
na de mucho orgullo y satisfac-
ción y nos inspira a seguir tra-
bajando por el judo venezolano. 
Le doy gracias a Dios. Como 
siempre digo: el tiempo de Dios 
es perfecto”, expresó Katiuska 
Santaella, presidenta de la Fe-
deración Venezolana de Judo.

La medallista de oro olímpico 
de la tercera edición de los Jue-
gos de la Juventud de 2018 logró 
imponerse por ippon ante su ri-
val de Kazajistán, Diana Burke-
yeva, en la ronda 2, acción que 
le permitió avanzar a cuartos 
de final.

En su segunda puesta en es-
cena sobre el tatami, Giménez 
protagonizó un combate con si-
milar tiempo de duración, poco 
más de tres minutos, donde se 
impuso igualmente por ippon 
ante  la representante de Bulga-
ria, Anastasiia Balaban.

Marchando invicta en su par-
ticipación, la judoca nacional ce-
dió en su tercer enfrentamiento 
por la búsqueda del oro con la 
turca Merve Azak, quien superó 
a la criolla por la técnica wazari.

Giménez de esta forma 
suma dos actuaciones en sue-
lo asiático en lo que va del 
mes de septiembre con su 
reciente participación en el 
Grand Prix de Uzbekistán, 

donde consiguioó su primer 
triunfo en certámenes del 
tour mundial de la Federa-
ción Internacional de Judo, 
que se adiciona a la reciente 
presea de plata conseguida.

T/ Redacción CO
Caracas

Ronald Acuña Jr. no jugará 
en los últimos cuatro par-

tidos que le restan a Bravos de 
Atlanta en la ronda regular, 
luego de ser diagnosticado con 
una distención leve en la ingle 
izquierda tras ser reevaluado, 
de acuerdo con un reporte de 
MLB.com.

“No creo que nadie haya pen-
sado que no estaría listo para el 
jueves”, dijo el mánager Brian 
Snitker antes del partido del 
miércoles contra los Reales en 
el Kauffman Stadium, “pero los 
médicos lo revisaron y conside-

raron que era mejor protegerlo 
hasta los playoffs. Le está mo-
lestando un poco y solo para es-
tar seguros no jugará más en la 
temporada regular”.

La Serie Divisional comenza-
rá el tres de octubre y Acuña es 
un pelotero clave en Atlanta, 
con una campaña del calibre 
para ser considerado en la vo-
tación para elegir al Jugador 
Más Valioso de la Liga Nacio-
nal, más allá de su importante 
meta personal de convertirse 
en el quinto pelotero en la his-
toria en reunir una campaña de 
40 jonrones y 40 bases robadas. 
El venezolano se despide con 41 
cuadrangulares y 37 robos.

RIGIDEZ
El martes por la noche At-

lanta informó que el jardine-
ro sintió rigidez en la cadera 
izquierda mientras perseguía 
un elevado durante en el cie-
rre del segundo inning del 
partido que perdió Atlanta 
9-6 en Kansas City. Según 
MLB.com, Acuña sintió la 
molestia justo después de 
salir a buscar un batazo de 
Bubba Starling, que terminó 
capturando Nick Markakis, 
en el pasillo entre los jardi-
nes derecho y central, para 
el primer out. El venezolano 
terminó la entrada, pero fue 
reemplazo por Billy Hamil-

ton en el inicio del tercer 
tramo. 

Después del encuentro, 
Acuña señaló: “He sentido eso 
antes, pero soy un guerrero y 
voy a seguir jugando, pese a 
ese tipo de cosas. Así es como 
soy. He estado lidiando con 
eso y lo he puesto a un lado; 
pero eventualmente llega un 
punto en el que se hace un po-
quito intolerable. Si me ponen 
en la alineación, jugaré. Yo 
no tomo esa decisiones. Si de-
pendieran de mí, jugaría. Si 
dependiera de mí, me hubiese 
quedado en el partido”.

El guaireño es el quinto pe-
lotero de la historia con una 
campaña de 40 vuelacercas y 
al menos 35 bases robas. Los 
otros son Barry Bonds, que 
lo hizo dos veces, Canseco, A-
Rod y el dominicano Alfonso 
Soriano.

En Campeonato Mundial en Almaty, Kazajistán

Atlanta lo volverá a utilizar en postemporada

Acuña Jr. ya no será 40-40 esta campaña

Por 10,25 millones de dólares 

Miguel Rojas firmó 
contrato por dos 
años con Marlins

T/ Redacción CO
Caracas

Miguel Rojas y Marlins de 
Miami anunciaron for-

malmente una extensión de 
contrato por dos años con un 
total garantizado de 10,25 mi-
llones de dólares, de acuerdo 
con reporte de Steve Adams 
para el sitio MLB Trade Ru-
mors. El pacto incluye una op-
ción por una temporada más, 
que podría elevar el acuerdo a 
$15 millones si es ejecutada.

El nuevo pacto cubre la úl-
tima campaña de arbitraje 
salarial de Rojas y garantiza 
el primer año de elegibilidad 
para la agencia libre y posi-
blemente el segundo con la 
opción no garantizada. El ve-
nezolano ganó $ 3,155 millo-
nes en 2019.

“Estaba buscando estar 
aquí por un par de años más 
y ser parte de lo que estamos 
tratando de hacer: ganar un 
campeonato y ese es mi ob-
jetivo principal”, comentó 
Rojas a diario Miami Herald. 
“No estoy firmando un gran 
contrato, no estoy firmando 
un contrato largo, ni se trata 
de ningún asunto personal. 
Todo lo que quiero hacer aquí 
es ayudar a esta organización 
a ganar un campeonato en un 
corto período de tiempo. Espe-
remos que podamos hacerlo 
más temprano que tarde, pero 
al mismo tiempo sabemos que 
es un proceso. Va a tomar algo 
de tiempo”.
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S
ervitex e Hilos de la Pa-
tria desde sus trincheras 
demuestran que el tra-

bajo entre la empresa privada 
y el Estado es posible y viable. 
Ambas ofrecen productos de 
calidad y a precios asequi-
bles para el bolsillo del pueblo 
venezolano.

Este proyecto piloto auto-
sustentable de producción de 
algodón en  Charallave, esta-
do Miranda, genera la materia 
prima que ambas empresas 
requieren para confeccionar 
uniformes escolares.

La presidenta de la em-
presa Hilos de la Patria, 
Kiuty Guerrero, destacó 
que su empresa apuesta a la 
producción nacional en la 
industria de la confección 
de telas.

“Es importante que todos 
los emprendedores se sumen 
al trabajo para reducir las im-
portaciones y contribuya a dis-
minuir los efectos que el pue-
blo sufre a consecuencia del 
bloqueo económico imperial”, 
sentenció.
T/ Luis Ángel Yáñez F/ Prensa Fepem

Producción de algodón y telas para el pueblo


